

*De Bouches à Oreilles*

*Journal d'Emmaüs Fraternité*



# *La Bouche-Ouverte*

N° ISSN: 1262-1269

Novembre 1997 : N° 88

Mensuel 10 Frs



***“Y’a des colères , y’a  
des joies, c’est une  
grande famille !”***

***(Martine et Gilbert - Poitiers)***

## "ROUMANIE MON AMIE"

Quatre compagne et compagnons de Châtellerauld ont participé à un voyage en Roumanie, avec l'association "Roumanie mon amie", pour accompagner le transport de vêtements et de matériel médical... Ce fut une véritable "aventure".  
Françoise nous raconte quelques épisodes !

DEPART LE 20 JUIN 97.

Une étape à Metz (reçus par "Roumanie sans béquille"), et nous arrivons à la frontière roumaine le 22 au matin (Oradea), après avoir traversé l'Allemagne, l'Autriche et la Hongrie.

Problèmes avec la douane qui plombe le véhicule ! Puis une erreur de lecture de plan nous emmène dans un chemin de forêt, des chemins difficiles, un pont écroulé. Nous arrivons au petit matin à retrouver la bonne route ! Nous arrivons à PUTNA le 23 à 8h du matin avec le 9 places. Une équipe repart avec un bûcheron chercher le Mercedes, ils arriveront vers 12h.

1<sup>ère</sup> journée à Putna :

Jean Louis, Pierre Henri, François, accompagnés de Dorina et Costel, essaient d'aller faire débloquer le camion

à Radanti. Sans succès. Les autres membres de l'équipe ne peuvent rien faire pendant ce temps !

2<sup>ème</sup> journée :

La même équipe retourne à la douane, cette fois à Suceava (80kms). Après parlementations, les douaniers déplombent dans l'après-midi. De retour à Putna, toute l'équipe décharge le camion et commence à trier par catégorie.

3<sup>ème</sup> journée :

Pour la distribution des vêtements, les institutrices font la liste des personnes défavorisées. 54 familles étaient prévues, 104 familles seront servies (pour 310 personnes).

4<sup>ème</sup> journée :

La distribution continue pour des familles ayant des petits enfants.

Le matériel médical est donné au médecin du dispensaire. Celui-ci n'est apparemment pas très concerné par ce matériel. Après des explications en français avec son épouse, on s'aperçoit qu'ils seraient tous deux plus intéressés par des formations en France et des adresses (telles que Pharmaciens sans Frontières etc...

Nous rencontrons les membres de la fondation "Steplan al mare" qui nous accueille par des chants de bienvenue. Des autorités sont également présentes mais un dialogue de sourds s'installe entre eux et l'association "Roumanie mon Amie".

Les élèves de l'école nous font visiter les locaux et organisent une petite fête pour nous.

Nous visitons Suceava et son musée qui raconte la naissance de Putna et les environs de Putna.

INTERNATIONAL



De Naintré, on reconnaît : Françoise, Jean Louis, Alain et Hermann.

### UN REGRET :

Celui de ne pas avoir rencontré de gens chez eux... Nous étions dans une région où nous n'avons pas côtoyé la misère... Mais l'échec le plus cuisant pour nous a été la problème de l'alcool que nous avons rencontré avec certains membres de l'association "Roumanie mon Amie".

### LE POINT POSITIF :

Nous avons aidé l'Association "Roumanie mon Amie" à créer des liens avec la fondation "Steplan al mare" Mais à notre niveau, nous devrions plutôt tourner notre aide vers une région plus pauvre ou plus demandeuse.

## ...LES ROUTIERS S'ONT BIEN BATTUS...

### Châtelleraut

Au niveau des locaux il y a quelques transformations dans la communauté. A Puyrigault, il a été construit une véranda et à la Roche, la maison de Bruno et Hélène est en train d'être agrandie. L'achat du nouveau local aux Fougères est imminent - on vous tiendra au courant... Norbert est parti de la communauté pour SOS-Vie dans la Creuse. Carine, la copine de David et Vincent, le fils de Françoise Gallois, sont arrivés parmi nous. Julien a été opéré à l'hôpital de Poitiers. Ça s'est bien passé et il est revenu. On n'aime pas trop le dire, mais pour être honnête, nous avons perdu notre dernier match de foot à Poitiers (8 à 10). Mais quelques-uns de nos joueurs étaient blessés, d'autres étaient empêchés par ce qu'ils jouent dans leurs équipes nationales ou autre. Et de plus, c'était à l'extérieur ! Nous sommes tous très heureux et fiers de la naissance de Yann, fils de Joël et Claudie, amis de la communauté. Il est mignon et en bonne santé. Pour les vacances de la Toussaint, Bruno et Hélène étaient partis avec leurs filles dans la famille. Mais "le barbu" lui-même ne nous a quittés que pour deux jours - ça lui suffisait comme "vacances" ! **Dominique F., Johannes.**

### Epernay

Des départs, des arrivées... Après l'anniversaire d'Elise, Jean Marc va fêter l'anniversaire de son arrivée avec des gâteaux (un an déjà). A défaut de permis de conduire, il a eu droit à un pot de Nutella (énergie nécessaire pour lever le hayon de l'Iveco). Le hangar où s'installent chambres supplémentaires, salle à manger, cuisine... voit son toit-passoire refait à neuf ! La décision communautaire ayant été prise de consacrer 10% des recettes à la solidarité sur un compte spécial à la NEF, le point a été fait et on a décidé de consacrer une partie à une action destinée à des enfants, pour maintenir des fratrines n'ayant qu'un minime budget de fonctionnement. Une autre partie est destinée à une utilisation locale. La journée Fraternité de Poitiers, malgré la distance, a déplacé amis et compagnons. **Luc.**

### Thouars

Un responsable absent de la communauté durant six mois... à l'hôpital d'Angers (70kms). Des voyages tous les jours pour aller le voir et le stimuler dans son coma provoqué. Une communauté déstabilisée, inquiète, dans l'inconnu pour son futur... Comment a-t-elle tenu le coup ? La responsabilité qui était assurée à trois, en équipe, a pu continuer à s'exercer, mais surtout, les compagnons ont su être eux aussi responsables d'eux-mêmes et de leur communauté. Ils ont voulu et su assurer, ils ont veillé sur leur bien le plus précieux... leur communauté, leur deuxième famille. Chacun a dû faire des efforts sur lui-même. Sans ce coude à coude de tous, que serait devenue notre communauté ? C'est dans ces moments là qu'on vérifie plus fort que la communauté n'est pas l'affaire de deux ou trois, mais notre bien commun que l'on sait défendre quand il est en danger. "Un pour tous, tous pour un !" Merci à tous ceux qui ont manifesté leur amitié, de quelque façon que ce soit, elle nous a été précieuse à tous. **Jean Marie.**

### Saintes

Salut ! Voici quelques nouvelles de notre communauté comme tous les mois. Il y a déjà quelque temps que nous avons accueilli Alain (5), chauffeur, Sébastien qui nous revient après l'armée chez les chasseurs alpins, et Frédéric (2), un "jeune" de plus. Quant à notre Gilbert national, il a été passer quelques jours de "vacances" en Bosnie, et nous a ramené des cigarettes à très bon prix - avis aux amateurs. Notre cuisine fonctionne toujours avec trois étoiles et le guide Michelin veut nous en décerner une quatrième, mais là, Bernard n'est pas trop d'accord car il nous faudrait agrandir notre capacité d'accueil. Autrement, notre projet de St Jean d'Angély prend forme - en changeant sans doute de nom - et on vous invitera au pot de l'inauguration. Salut et à bientôt. **Alain (4).**

# ...ET FRATERNITE A DES STATUTS !

## Bogy

La date de l'AG arrive à grands pas. Il faut réviser la voiture de la communauté qui a 180000 kms, qu'elle assure notre déplacement de 1100 kms AetR dans la journée, sans être obligés de faire appel à Europ Assistance. Tout le monde est prêt : président, compagnons, responsable : départ dimanche 4h du matin avec sandwiches pour le PPDM (petit déjeuner du matin) et en-cas pour le soir. C'était sans compter un hic de dernière minute !! Affronter la traversée nord du Massif Central, écouter sagement les délibérations de l'AG, ne pas pouvoir s'exprimer par un bulletin de vote, oh !, quel sentiment de frustration! Les ardéchois dans leur montagne doivent savoir garder les pieds sur terre et regarder en face, sinon c'est l'accident. C'est donc avec un sentiment d'amertume que nous rangeons la voiture pour ce 9 novembre, mais le coeur plein d'espérance en prévision de la prochaine AG du 26 avril 1998.

P.S. A Bogy nous avons vérifié le vieil adage : plus on est loin plus on est à l'heure aux RdV. Sur le relevé des cotisations du 19 sept 97, seul Bogy affiche 0f de solde à recevoir. Cherchez l'erreur !! Fraternellement.

Jean François.

NDLR : après informations, nous tenons à préciser les points suivants :

1 - Il était bien clair (voir CR concernant le premier CA de Fraternité du 27/3/97) que les groupes de base postulants "participent aux réunions - sans droit de vote ni éligibilité de leurs membres - pendant une période de deux ans maximum"...

2 - Cependant, par souci consensuel, le bureau avait prévu la possibilité de vote aux groupes postulants pour ce 9 novembre. Un fax en ce sens a été envoyé à Bogy samedi 8 novembre.

3 - Enfin, d'autres communautés étaient à jour de leurs cotisations le 19 septembre 97. Cherchez l'erreur !

## CALEIDOSCOPE

*l'artisan de la communication écrite!*  
93 Fg du Pont-Neuf 86000 Poitiers

Directeur de publication:  
Bernard Dutilloy  
commission paritaire: 68123  
N° ISSN: 1262-1269  
imprimé par:

## Fontenay le Comte

Après les quelques départs du mois dernier, nous avons le plaisir d'accueillir de nouveaux compagnons : Pascal, Désiré, Jean Luc, et Serge qui est de retour après 9 mois d'absence. Certaines mauvaises langues pensaient à une grossesse, toutefois il n'a pas perdu de poids ! Du côté des anciens, Emile est de retour après 15 jours de vacances. Le voilà sans le sou, il en a bien profité le bougre. Gérard et Patrick se préparent à partir au Maroc, à ce jour ils sont les seuls à être inscrits ! Avis aux amateurs. Gérard s'est bien amusé avec sa petite pelleuse, afin d'aplanir le terrain autour du nouvel hangar. Nous attendons le maçon pour couler la dalle dans ce dernier. Nous espérons que le conflit routier ne se prolongera pas éternellement, nous commençons à craindre le manque de carburant. Danièle, la deuxième fille à Michel et Brigitte, rentre à l'école jeudi 6 novembre. Elle a déclaré à ses parents : "Bon, maintenant je prends mon sac et je vais à l'école avec ma soeur Elise!". Amicalement. Pascal et Christophe.

## Niort

L'Assemblée Générale 1997 a eu lieu à la fin du mois avec l'élection d'un nouveau bureau, du sang neuf, me demande-t-on de préciser, et d'un nouveau Président ; Michel Lucas, notre ancien Président, restant toutefois Président d'honneur. Sinon pas grand chose, on se prépare à la journée Fraternité du 9/11 dans le calme sinon dans la bonne humeur générale. A bientôt. Jean Marie.

### ABONNEMENT

NOM:.....

Prénom:.....

Adresse:.....

Abonnement annuel à partir de 100 frs (10 Numéros)

Chèques à l'ordre de EMMAÛS, adressés à :

Journal De BOUCHES à OREILLES

Emmaüs 11 Impasse du Blanc

17600 SAINT ROMAIN DE BENÊT



# Le Pince-Oreilles

N° ISSN: 1262-1269

Novembre 1997 : N° 88  
Mensuel 10 Frs

**EMMAÜS FRATERNITE :**

## **ASSEMBLEE GENERALE CONSTITUTIVE !**

**EDITO**

*Nous venons de vivre une réunion importante, l'AG constitutive d'Emmaüs Fraternité. Bruno a rappelé que si la famille Emmaüs Fraternité à 15 ans, elle a été les 13 premières années sous l'influence directe et constructive de Yves. Ce n'est que depuis deux ans qu'elle cherche à se trouver un fonctionnement fédératif, recherche qui a abouti dimanche 9/11/97 au vote des statuts.*

*Si Fraternité s'était, déjà depuis quelques mois, ouverte aux compagnons et amis et n'était plus l'affaire uniquement des responsables, cette AG nous a montré que nos efforts n'étaient pas suffisants. Amis et compagnons demandent plus, plus de participation, plus de pouvoir. Et nous responsables, si le fait de "baigner dans l'esprit fraternité depuis le départ" nous impose de rester présents afin de maintenir les critères communautaires qui font notre union, nous avons le devoir de reconnaître que nous avons montré nos limites à gérer seuls le groupe et le devoir de lui insuffler la force nécessaire pour un réel fonctionnement.*

*Donc des statuts sont votés. L'équipe d'animation actuelle continue jusqu'en avril 98, prochaine AG avec élection du bureau. Que ces nouveaux statuts soient un véritable outil pour cultiver notre jardin, non un barbelé derrière lequel chacun pourrait se protéger. Il y a trop de batailles à venir pour se fatiguer en discussions stériles.*

*D'ailleurs, l'après-midi du 9 fut consacrée à une réflexion sur nos placements d'argent et son utilisation, dans l'esprit des engagements solidaires de septembre 96 (Assemblée Internationale). Nous en reparlerons prochainement, car ce journal se veut moins être l'écho de nos états d'âme que de nos projets, nos créations, notre esprit d'innovation !*

Bernard - Saintes.